

# LA PROVINCIA

DIARIO DE  
FALANGE  
ESPAÑOLA  
DE LAS  
J. O. N. S.

Apartado núm. 43

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

Fundado en 1872

II Epoca.- Núm. 33

Ejemplar 15 Céntimos

Miércoles 2 de Diciembre de 1936

## EDITORIAL

### La verdadera hermandad

La lucha de clases, esta lucha fratricida que tanto ha cultivado el marxismo, es tan antigua como el mundo. Así en las primeras páginas del Génesis leemos: "...enseñóse Caín en gran manera... levantóse contra su hermano Abel y le mató".

Y desde entonces la historia del género humano lo es de envidias, odios, rebeldías, crímenes... y lucha.

Después de siglos León XIII, con visión apocalíptica, nos ha dicho: "La violencia de las revoluciones ha dividido los pueblos en dos clases de ciudadanos, poniendo entre ellas una distancia inmensa. Una poderosísima, porque es riquísima, que, como tiene en su mano ella sola todas las empresas productoras y todo el comercio, atrae a ti para su propia utilidad y provecho todos los mantos de riqueza y tiene no escaso poder aún en la administración, de las cosas públicas. La otra es la muchedumbre, pobre, débil, con el ánimo llagado y pronta siempre a someterse".

Y Ozanam, fundador de las Conferencias de San Vicente de Paul escribía ya en el 1833 estas palabras proféticas: "Muchos son los hombres que tienen demasiado y quieren más todavía y, en cambio, hay muchos otros que no tienen lo suficiente, que no tienen nada, y que se lo quieren tomar si nadie se lo da. Entre estas dos clases de hombres una lucha se prepara y esta lucha amenaza ser terrible: de un lado el poder del oro; de otro el poder de la desesperación. Entre estos dos enemigos hay que interponer, si no para impedir, a lo menos para amortiguar el choque".

Es doloroso reconocerlo; pero es cierto que unos y otros, los unos con sus palabras y sus obras, los otros con sus obras y sus palabras, solamente han tratado de envenenar, en vez de resolver las más sencillas contiendas; olvidando, que el bienestar no ha de venir por el aniquilamiento de uno de los contendientes y sí por la convivencia de todos en un régimen de armonía basado en los inexorables mandatos de la justicia, y que este problema armónico, no de lucha sino de paz, no de odio sino de amor, y que solo tendrá solución cuando todos juntos, altos y bajos, ricos y pobres se postren cogidos de la mano y unidos por el corazón ante el Dios de la paz, que es el de los hombres de buena voluntad.

## Crónicas del frente

Ruta azul de «Los Pinzones»

(De nuestro enviado especial camarada F. Jiménez)

He pasado unos días con la Centuria del camarada Demetrio García, que guarnece Los Blázquez.

Llueve de una manera atroz desde hace algún tiempo y esto dificulta mucho las operaciones de limpieza que viene haciendo nuestras fuerzas en este frente. Sin embargo la gente no permanece inactiva, y diariamente se organizan batidas alrededor de nuestras posiciones en las que se obtiene siempre el más franco éxito.

Ayer el jefe de Centuria camarada Parreño acompañado de otros bravos muchachos hicieron una descubierta de tres kilómetros encontrando dos cadáveres de los muchos que dejaron abandonados los rojos en su última intentona. Uno de ellos, tenía en los bolsillos tres estrellas de capitán, croquis del terreno y mucha documentación importante.

También se ha recogido un fusil málser, dos peines grandes de ametralladora y bastante munición suelta.

Se conoce por la cantidad de pertrechos de guerra que traían que a nuestros atacantes no les faltaba más que corazón. Y esta es precisamente el arma más eficaz en la batalla.

Las noches transeurren tranquilas, sin disparar un tiro.

Esto no hay quien lo aguante...

me decía un chiquillo de 17 años --nos estamos oxidando.

Parece increíble el espíritu guerrero que adquirieron en tan poco tiempo estos camaradas azules que tan alto ponen el pabellón de Huelva.

Ellos quisieran avanzar; avanzar siempre hasta terminar de una vez con toda la peste marxista.

Pero hay que refrenar las nobles ansias, sujetarse a la disciplina del mando y esperar un poco.

Aquí en Los Blázquez, está de jefe militar el teniente Federico, de la Guardia civil, que con su gracia socarrona de buen andaluz ha sabido ganarse al mismo tiempo el respeto y el amor de todos los falangistas.

Así la mañana del ataque, cuando él valiente y sereno recorría los puestos dando ánimo a los muchachos, ellos le avisaban cariñosamente desde los parapetos.

Por aquí no, mi teniente ¡que lleguen las balas! ¡Que lo van a matar!

Las penalidades de la campaña se sobrellevan alegremente en esta camaradería que nos une a todos, cuando se sabe que el peligró ronda y se tiene el convencimiento absoluto de defender una causa noble y justa.

Además, que la guerra es bonita...

Para desmentir a Remarque el derrotista, aquí está entre nosotros, vistiendo nuestra camisa, peleando como un bravo el camarada Pablo Deoobrick. Es polaco, nacido en Varsovia. Fue herido en la guerra europea donde luchó cuatro años defendiendo las armas alemanas.

Después, entre la muchas actividades, recorrió Europa entera de director del Zoo Circus, ese Circo enorme que fué nuestra mayor ilusión en la infancia.

Habla siete idiomas y posee una cultura bastísima. Podría vivir cómodamente en cualquier ciudad del mundo y sin embargo aquí está dando tiros con nosotros.

Le cogió el movimiento en Val verde del Camino donde vivía dando clases particulares, y al ver como marchaban al frente sus discípulos José María y Diego Mora, cogió su vieja manta, empuñó el fusil y se vino con ellos como un muchacho más.

El camarada Deoobrick no des cansa nunca; casi no duerme... Vigilando constantemente de parapeto, en parapeto, en sus labios siempre la histórica cachimba, este veterano luchador pone siempre una nota atrayente y simpática en las noches del frente.

F. JIMENEZ

Blázquez 28-XI-36.

## ESPAÑA UNA, GRANDE, LIBRE

### En un cuerpo a cuerpo, los Regulares conquistan en Tetuán de las Victorias una casa defendida por treinta y seis ametralladoras

Madrid.--En la conquista de una casa de seis pisos en la barriada de Tetuán de las Victorias, en la que los rojos tenían instaladas 36 ametralladoras, nuestros Regulares desenvolvieron un ataque magnífico con granadas de mano y cuerpo, a cuerpo, en el que finalmente mataron a todos los milicianos rojos que la ocupaban, capturando las ametralladoras.

### En Alicante y Cartagena, la aviación nacional bombardea las baterías rojas e incendian numerosos armamentos

Gibraltar.--En la noche del sábado el domingo las escuadrillas nacionales volvieron a castigar los puertos de Cartagena y Alicante, en los que se encontraban buques descargando armamentos.

Las bombas causaron gravísimos destrozos en los barcos, su pontón se con razón que algunos habrán de haber ido a pique.

En otros, las bombas provocaron incendios que destruyeron por completo todo su cargamento.

En los muelles ardieron igualmente municiones y otros elementos bélicos.

Las baterías antiaéreas de ambas plazas intentaron oponerse con su fuego al ataque, más después fueron ellas las que tuvieron que sufrir también el bombardeo que caía sobre el puerto.

Muchos buques, sin duda escarmentados por bombardeos anteriores, huyeron a toda máquina de los puertos, en busca de otros refugios más seguros.

### Azaña teme por su vida

Tenerife.--Según declaraciones de un periodista francés que acaba de salir de Barcelona, el ex presidente de la República, señor Azaña, vive en un continuo terror, ya que los anarquistas parecen ser conspirando contra su vida por no considerarle bastante "izquierdista".

Para salvarle, sus amigos han aconsejado que no viva en Barcelona y le han encontrado alojamiento en el monasterio de Montserrat.

Todos los días va y vuelve a

Barcelona desde el monasterio en un auto con las cortinillas echadas.

Durante el día permanece sentado en su despacho de la Generalidad, rodeado de oficiales de su guardia, siendo estos los únicos militares vestidos de uniforme que vio el periodista francés.

Añade que el señor Azaña parece muy decaído y atemorizado. No sabe casi nada de lo que sucede en Cataluña, estando completamente al margen de las decisiones del Gobierno rojo.

### Dos rusos asesinados

Tenerife.--En Barcelona han sido asesinados dos jefes rusos. Parece ser que el motivo de ambos asesinatos debe buscarse en el mal trato que los jefes rusos dan a los milicianos españoles.

### La zona de Buitrago cañoneada

Madrid.--En una de las emisiones de radio rojas, los marxistas se quejaban de un bombardeo que habían efectuado las baterías nacionales sobre sus posiciones en la zona de Buitrago.

### Alicante es bombardeado durante siete horas

Valencia, Via París.--Próximamente a las ocho de la noche del día anterior, pasaron por Valencia varias escuadrillas de aviones nacionales, sonando por primera vez las sirenas. Coincidió con la terminación del Consejo de ministros.

Hubo un gran momento de pánico en la ciudad, pero se pudo notar como los aparatos nacionales continuaban su ruta hacia Alicante y Cartagena.

Según inmediatamente para Alicante, que sufrió un enorme bombardeo desde las 20 horas a

las 3 del día siguiente o sea un total de siete horas.

Ha sido tal el pánico entre la población alicantina, que he visto huir de ella a más de 5.000 personas. (Del enviado especial de Havas).

## ¡Arriba España!

# Ante la gravísima situación de Madrid los parlamentarios ingleses solicitan de Inglaterra y Francia camiones para evacuar la población

Madrid.—Los comisionados ingleses, en vista de la gravísima situación que atraviesa Madrid, se han dirigido a los Gobiernos de Francia e Inglaterra, para que a la mayor bre-

vedad posible, sean enviados a la capital de España cien camiones al objeto de facilitar la evacuación que se viene realizando.

## Lo que cuenta un maestro huido de Tarragona

Pamplona.—Hace pocos días hemos tenido ocasión de hablar con un maestro de Tarragona que ha logrado fugarse de la zona comunista que le buscaba para fusilarlo. Era habitado de aquella provincia y conocía perfectamente al Magisterio allí ejerciente. Pues bien, este señor nos ha dicho que son muchos, muchos, los maestros que han tenido que huir y batantes los que no pudiéndolo hacer han perecido bajo la balas de las hordas rojas.

Comenzaron por ser destituidos por la Generalidad, pero, nos aseguran que se destituyeron ellos mismos, pues no toleraban que los niños saludaran con el puño en alto y tratándoles de tu, como tampoco transigían con que esos mismos niños blasfemaran como lo hacían en la misma clase y hasta en presencia de sus mismos padres que oían las blasfemias con la sonrisa en los labios.

## El generalísimo ruso habla con absoluto desprecio de los mandos y milicianos rojos

Roma.—El generalísimo ruso Klever, jefe supremo de las milicias rojas y de la columna de criminales aventureros que resisten en el interior de Madrid, ha hecho a la comisión de parlamentarios ingleses unas manifestaciones de absoluto desprecio para los milicianos rojos madrileños, diciendo, entre otras cosas, lo siguiente:

Muchas personas se refugian constantemente en los subterráneos, más que por temor a los bombardeos aéreos del enemigo, por no ser víctimas de la barbarie de las milicias rojas madrileñas, totalmente indisciplinadas e incapaces para guerrar. El éxito de nuestro plan, habrá de depender del valor personal, no para asesinar a la población civil no combatiente sino para enfrentarse con la guerra para lo que hemos de darle los conocimientos de guerra indispensables.

La elevada cifra de bajas de combatientes marxistas que defienden Madrid se debe casi exclusivamente a que no tuvieron hasta ahora dirección, técnica. En contraste con este hecho comprobado, el Ejército español que ataca Madrid cuenta con un mando muy bueno; con elementos combativos perfectos, principalmente la artillería y con una aviación moderna, servida por pilotos expertos y audaces.

Terminó el generalísimo ruso con estas "expresivas palabras": "Pero el factor más importante para continuar la resistencia no está en tener buenos guerreros y abundante material para la lucha, sino en contar con víveres y estos ya comienzan a faltar en Madrid. Este factor es esencial para proseguir la resistencia.

Tenemos que levantar el ánimo de la población civil de Madrid que se halla bastante de-

## AYUNTAMIENTO

### Manifestaciones del Gestor señor Blanco

El señor Blanco al recibir a los representantes de la Prensa les comunicó que había pocos asuntos noticiables.

Nos dijo que todo va desenvolviéndose normalmente y que se ocupa de los suministros de artículos de primera necesidad, al objeto de que no se carezca de ninguno. Ya que hay pocas noticias voy

a decirles que llega a mis oídos que por determinadas personas se censura mi actuación, en un plan convencional para ellos.

Esto ni me preocupa, ni me interesa, pues únicamente y teniendo por lema el cumplimiento del deber actúo dentro de la línea que me he trazado, que no es otra que servir leal y honradamente a la santa causa que defiende nuestro glorioso Ejército.

## LA TARUMBA Teatro joven

**BAZAR MASCARÓS**

FERRETERÍA AL POR MAYOR Y MENOR

MATERIAL ELÉCTRICO

ESTUFAS - SALAMANDRAS - BRASEROS y PARAGUAS

**Bonifacio Fernández Novoa**

CUCHILLERÍA FINA VACIADOR

Se afila toda clase de herramientas finas; así como navajas de afeitar, bisturis y tijeras de costura.

Venta de Escopetas y cartuchos marcas «El Águila» y «El Ciervo», para cazar.

GENERAL MOLA (ANTES SAGASTA) N.º 30 HUELVA

## Manifestaciones del embajador de Chile

Lisboa.—El embajador de Chile en Madrid, Núñez Morgado, como decano del Cuerpo diplomático, hizo ante los reporteros esta declaración oficial.

"Es cierto que el Cuerpo diplomático extranjero acreditado en Madrid recibió una sugestión para abandonar la capital; tam-

bién es cierto que mejor estaría el Cuerpo diplomático en Valencia u otra localidad que no sea Madrid, pero el Cuerpo diplomático tiene altos deberes que cumplir, y no puede dejarlos abandonados. Por consiguiente, el Cuerpo diplomático extranjero no abandonará Madrid ya que considera debe seguir aquí."

## La falsedad de la propaganda marxista

(Oficial).—Para excitar sensiblerías de los lectores crédulos, la propaganda roja ha enviado al extranjero, por cierto con gran lujo de detalles, noticias del fusilamiento por nuestras fuerzas de un hijo del cabecilla bolchevique Largo Caballero.

La oficina de Prensa del Cuartel General del generalísimo ha ce saber del modo más terminante, que esta noticia es totalmente falsa y que corresponde al consabido plan de los rojos de atribuir a la España nacional crímenes que ellos mismos cometen.

En cambio el "Times", de Londres, publica con fecha 28 de noviembre la siguiente información:

"Ayer se recibieron en Lon-

dres noticias de fuente fidedigna, según las cuales nueve sacerdotes y 32 monjes, fueron fusilados por las milicias gubernamentales, en el campo oficial de ejecuciones de Valencia el día 21 de noviembre. No se conocen las acusaciones que contra ellos pesaban."

El mismo periódico en igual fecha y en despacho de su responsable en Barcelona, dice: "Entre las personas recientemente ejecutadas en la fortaleza de Montjuich, figura un sacerdote llamado Fernando Llovera, superior de un monasterio Carmelita, el cual había sido hallado culpable de procurar pasaportes falsos para sí y para otros miembros de la orden."

## Retazos de la prensa roja

En la semana actual habrá gran movimiento en las operaciones de Madrid y que seguramente habrán de ser estas de finitivas.

Publica también una entrevista con el embajador de Chile, señor Núñez Morgado, el cual manifestó que él permanecería aún en Madrid.

"El Sol" habla de la columna internacional y de su ataque a nuestro flanco derecho.

"La Voz" se refiere también a una agresión roja, efectuada en terrenos de la Casa de Campo, en la que participaron solamente extranjeros.

## Para implantar relaciones comerciales

Tenerife.—Camino de España están varias Comisiones extranjeras, entre ellas una inglesa y otra francesa, para tratar con el Gobierno de Burgos sobre la implantación de relaciones comerciales.

## PRIMERA REUNION DE LA JUNTA DE CAMBIO

Burgos.—Se reunió la Junta de Cambios, por vez primera, y mandó diferentes acuerdos de importancia.

Todos los cambios o contrataciones de moneda extranjera que no se hagan por su mediación, serán considerados punibles.

## Bendición del Crucifijo en la Escuela Elemental del Trabajo

Ayer, a las seis y media de la tarde, tuvo lugar la bendición y entronización de la Sagrada Imagen en los locales que ocupa la Escuela Elemental del Trabajo.

La ceremonia tuvo lugar en el salón de actos, previamente enlucado con las banderas española y de Falange, ocupando la presidencia del acto el señor vicepresidente del Patronato de Formación Profesional y director del Instituto don Ricardo Terrades, acompañándole en la representación en la presidencia, los señores arcipreste de Huelva, don Julio Guzmán; presidente de la Audiencia, señor Mesa Chaux; señor Aldea en representación de la Escuela Normal; señor Pulido, en representación del Instituto; señor Minguela, por la Inspección de Primera Enseñanza; señor López Gómez; señor Garzón, en representación de Falange Española; comandante señor Barrón, y don Urbano Carballo, en representación del Ayuntamiento, y el Claustro de Profesores de la Escuela, más numerosas representaciones de otros Centros.

Ofició el Arcipreste de Huelva don Julio Guzmán, quien después de bendecir la Sagrada Imagen dirigió la palabra a los asistentes y en especial a los alumnos allí congregados, entonando muy dionientemente, un himno al trabajo y haciéndoles ver la equivocación de esta tiempos pasados en que el trabajo estaba divinizado de la religión, siendo así que el trabajo fué redimido por Nuestro Señor al arrojar gotas de

su divino sudor sobre las herramientas de carpintero de su padre San José.

Habla a continuación el señor director de la Escuela, don Juan Tejero, quien empezó expresando la adhesión sincera y cordial que siente la Escuela por el Jefe del Estado español Generalísimo Franco, señalando después a sus alumnos el papel que en la nueva España, justa, noble y grande, ocupará el trabajador consciente que hoy se está forjando en los campos de batalla y exhorta a todos para laborar unidos por una Patria una, grande y libre, terminando con un "Arriba España" que es unánimemente contestado, siendo muy aplaudido.

Cierra el acto don Ricardo Terrades quien al levantarse a hablar es recibido con calurosos aplausos, que visiblemente emocionado agradece, y dice, que todas las amarguras pasadas al ver como por falta de atención de los organismos oficiales creían ved cerca la desaparición de la Escuela, quedan todas compensadas en este grandioso acto en que el Mártir de Maestros viene a presidir desde el sitio que le corresponde, la casa del trabajo. Termina dando vivas al Generalísimo, al Ejército y vitoreando a la España Una, Grande y Libre.

Felicitemos al Claustro de la Escuela, y a los alumnos; de la misma. Jesús dirigirá sus pasos y la alegría, la luz y el saber han entrado con El en la Casa del Trabajo, su trono más preciado.

## Companys, partidario de la rendición de Cataluña

Barcelona.—El presidente de la Generalidad, Companys, hizo recientemente unas declaraciones a un periodista que por su contenido están siendo hoy comentadas.

Companys, durante la charla que sostuvo con el periodista, dijo a este que si Madrid llegaba a ser conquistado por los nacio-

nales, todo estaba perdido para la causa de la República.

Si tal aconteciera—continuó—él sería el primero en aconsejar la rendición de Cataluña y de la región valenciana, en evitación de que fuesen destruidas Valencia y Barcelona como le puede ocurrir a Madrid.

## Lo que dice la emisora de Cartagena

Talavera de la Reina.—La emisora roja de Cartagena, da la noticia de que las fuerzas marxistas realizaron un fuerte ataque contra Talavera.

También dice que el presidente del Gobierno vasco, Irujo, visitó las posiciones de este sector, dando a conocer un himno dedicado a la columna Ibaruri.

Este himno fué repetido varias veces por las milicianas, con enorme entusiasmo.

## EL CONSEJO DE LA LIGA DE LAS NACIONES

Londres.—Se están llevando a cabo gestiones para que se reúna el Consejo de la Liga de las Naciones el 7 o el 14 del actual.

## NOTA DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

Madrid.—El ministerio de la Guerra ha publicado una nota en el Boletín correspondiente, en la que se dice que actualmente se encuentran en activo 27 generales próximos a su jubilación.

De estos 27 generales, cinco son jefes de Cuerpos de Ejército y quienes de manera inmediata cesarán en el mando de sus respectivas unidades.

## Las fuerzas de Mola, ocupan Pozuelo

Madrid.—Las fuerzas del general Mola continuaron su avance hacia el Norte y Nordeste de Madrid ocupando Pozuelo y llegando hasta frente del pueblo de Aravaca.

## DIECISIETE AVIONES CASTIGAN LAS TRINCHERAS ROJAS MADRILEÑAS

Madrid.—Se verificó un bombardeo sobre las fortificaciones y atrincheramientos rojos en el Paseo de Rosales y Cuatro Caminos, por una escuadrilla nacional compuesta de 17 aviones.

## Los excombatientes franceses se reúnen en Versalles

Paris.—En Versalles se reunieron los miembros de la Unión de ex combatientes, pidiendo su presidente general la unión de todos los excombatientes contra el comunismo.

"Ningún combatiente francés sea cual fuere su partido—dijo Mr. Goy—puede consentir que Francia vaya a la guerra por causa de España. Es necesario pedir al Gobierno no siga permitiendo que los ministros sean insultados en las reuniones públicas, ni que se efectúen suscripciones para comprar armas a los marxistas españoles.

## Para Companys las victorias estarán muy lejos

Londres.—El señor Companys, cabeza del Estatuto catalán, está virtualmente prisionero.

Preguntado por un periodista si después de la victoria prevalecerían en Barcelona los mismos métodos de ahora contestó: "No podemos hablar de victoria. Eso está muy lejos."

## TRASLADO DE PRISIONEROS

Tenerife.—Dicen de Valencia que novecientos setenta presos de los que había en la Cárcel Modelo de Madrid han sido trasladados al penal de San Miguel de los Reyes.

## CUARENTA HORAS DE TRABAJO

Barcelona.—La CNT ha impuesto 40 horas de trabajo a los funcionarios municipales. Antes tenían 36.

## El Gobierno del Reich agradecido al de Noruega

Oslo.—El embajador alemán, doctor Sahn, hizo presente al ministro de Negocios Extranjeros de Noruega el agradecimiento del Gobierno del Reich por la heroica intervención del Ejército de Noruega en el salvamento de subditos alemanes de la Embajada alemana en Madrid, por la defensa del embajador contra el populacho que invadía la Embajada.

## Cinema Rábida

HOY MIERCOLES DESDE LAS 6 DE LA TARDE ESTRENO DEL MAGNIFICO PROGRAMA

Primero.—El precioso dibujo en negro

## CACEPIA REGIA

Segundo.—Riguroso estreno en Huelva de la extraordinaria comedia

## Orquídeas para tí

Formidable película prestigiosa por un reparto de excelente calidad, con JOHN BOLES, JEAN MUIR y CHARLES BUTTERWORTH.

Una fina comedia, de argumento delicioso, reparto inmejorable y dirección extraordinaria.

Mañana: La graciosísima superproducción CUALQUIERA TOMA EL AMOR EN SERIO

**LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS**

TÉCNICOS ESPECIALISTAS:

JOSÉ GARRIDO GAL MÉDICO

JOSÉ SÁNCHEZ DE GREGORIO FARMACÉUTICO

RAFAEL MONTERO MONTERO PROF. VETERINARIO

ROQUE BORRERO DE LA FERIA FARMACÉUTICO

GENERAL MOLA, 7 HUELVA TELÉFONO 1411

# REALIDADES DE LA FALANGE

La desvertebración del territorio nacional como consecuencia de la guerra civil, y la circunstancia de que Madrid, centro convergente de las distintas actividades estatales, esté en poder del enemigo, ha originado la descomposición de las piezas que integran las mecánicas administrativas, con pérdida de aquellos enlaces de transmisión necesarios para que adquieran precisión los movimientos de la dinámica pública. Tal embrollo administrativo tiene intensa repercusión en la acción de la vida financiera, adulterando la línea gráfica de desenvolvimiento. El plan financiero del Estado pierde su pureza, y convierte en amorfos los elementos componentes.

El Presupuesto es norma jurídica que regula la marcha ordenada de la Hacienda; es el cálculo previo de derechos y obligaciones. Prevé con tope las últimas, y determina por aproximación la productividad de los recursos con los cuales ha de atender aquellas. La suficiencia o insuficiencia de ingresos se conoce de antemano por el superávit o déficit inicial. Todo gasto, para ordenarse, exige necesariamente tener consignación en Presupuestos, y que su importe no haya sido agotado. Cuando surge una necesidad imprevista, o es exigida la cifra de gastos fijada en algún concepto, se recurre a los créditos extraordinarios y suplementarios, dejando así aumentadas las previsiones financieras. Y siempre la fijación de crédito ha de ser anterior al acto material del pago.

En una Empresa privada, el planteamiento de negocios requiere el estudio anticipado de los ingresos probables a obtener por la venta de artículos comerciales, y de las cargas ciertas que gravitarán sobre el negocio; sólo así será racional su planteamiento y podrá adquirirse la impresión de su posible desarrollo y la rentabilidad neta que es susceptible de producir. Al final del ejercicio, por su balance, comprobada la realidad respondió a la previsión.

Con mayor motivo, el Estado, que es Empresa gigantesca de todos los ciudadanos, y que tiene fines propios que cumplir, precisa conocer la proporcionalidad entre productos y cargas, para que de su estudio salgan las directrices de la movilidad.

Pero el panorama actual es tergiversación forzosa de las contingencias legales en materia presupuestaria. El método de sistematización ha quedado anulado por ser materialmente imposible per-

## Orientaciones económicas

### El presupuesto

por Enrique Esteban

catarse del desarrollo de ingresos y pagos. Ni se conoce la cuantía de las entradas y salida de numeraario y valores en plazas no sometidas, ni deben reconocerse las obligaciones de guerra contraídas por un Gobierno sin autoridad. Interrumpidas y sin conexión las operaciones de gestión, no pueden esquematizarse numéricamente la liquidación del ciclo económico.

Colocada la cuestión en este plano, vamos a procurar una salida adecuada que restablezca la integridad en el régimen presupuestario, si bien el momento para su práctica ha de ser aquel en que quede liberada la totalidad del territorio nacional. La parte que ofrecerá más dificultades ha de ser la que estriba en las obligaciones pagadas, ya que las únicas "reconocidas" por aquel Gobierno, deberán ser anuladas. Llegado el instante referido ha de procederse a la ordenación de las obligaciones satisfechas por ejercicios y conceptos del Presupuesto últimamente en vigor, expresando en cada caso la causa y circunstancias que motivaron su reconocimiento, y acto seguido se estudiará concretamente la naturaleza y significación de las partidas correspondientes, clasificando las cargas en tres grupos: 1.º Las que figuran en Presupuestos y cuyo pago se hizo con arreglo a las disposiciones legales. A este grupo se llevarían las concesiones de créditos extraordinarios y suplementarios de créditos por necesidades independientes del movimiento actual, previa aprobación de los expedientes respectivos. 2.º Las que, no apareciendo en Presupuesto, hubo de contraerlas el Gobierno del Estado, por correspondencia a exigencias extraordinarias de guerra. Y 3.º. Las de índole igual a estas últimas, pero que fueron contraídas por el Gobierno de Madrid, y todas aquellas que, aun estando en Presupuesto, su pago se hizo por el mismo Gobierno sin atenderse a las prescripciones que regulan esta materia.

El primer grupo, integrado por obligaciones normales, se liquida-

rá en la cuenta general del Estado exactamente igual que cualquier otro Presupuesto.

Las obligaciones extraordinarias de guerra, acordadas por el legítimo Gobierno del Estado español, se llevarían a una cuenta de liquidación, en la que, con la debida clasificación, figurarían de un lado, los ingresos por suscripciones, donativos, empréstitos y créditos; que le hayan sido otorgados, y de otro las obligaciones reconocidas. Saldada la cuenta en esta forma, resultará la existencia de una Deuda considerable por empréstitos, cuyo importe total ha de amortizarse en varias anualidades, por medio de un Presupuesto extraordinario, el cual tendrá como recursos un impuesto sobre el Patrimonio —del que ya se trató en un artículo anterior—, un recargo transitorio sobre el impuesto del Timbre, y una tasa de lujo sobre determinados artículos de importación; y como gastos, se señalaría en cada ejercicio la anualidad a satisfacer por amortización e intereses. Estimamos oportuno distribuir la carga de guerra en un crecido número de años, por tratarse de una carga benéfica para la prosperidad y tranquilidad de un pueblo, y de cuyo influjo disfrutarían con mayor intensidad las generaciones futuras que las actuales, a las que corresponde indudablemente el mayor sacrificio, y es justo que quienes van a recibir la mayor utilidad, contribuyan, siquiera no sea más que en parte, a extinguir la deuda que fué preciso contraer para su logro. La lucha del presente, abre ancho cauce para que las corrientes de civilización se deslicen dulcemente en lo futuro sin temor a desbordamientos. Y es el porvenir que va a brillar con grandeza, el que debe al momento actual la eliminación del deshonor, que era arroyo de la anti-España.

Con referencia al tercer grupo, obligaciones extraordinarias de guerra y pagos anormales, dispuestos por el Gobierno marxista, se declararían su ilegalidad, obligando a los perceptores a su reintegro. Su cifra global no se llevaría al Presupuesto, sino a cuenta independiente de él, en concepto de "deudores del Tesoro", por donde se harían los correspondientes reembolsos.

Dispuestas las operaciones precedentes en el sentido indicado, se entraría en período de franca regularidad presupuestaria, instaurando en la Nación nuevo germen de vitalidad económica, tan pronto como la atmósfera de paz envuelva plenamente la España grande.

## La Falange y la Escuela

### La Pedagogía del fascismo italiano

III

Este culto a la espontaneidad, este máximo respeto a la personalidad del niño, que esmeradamente se ha cuidado durante su vida escolar, tienen señalada su orientación, su freno mismo, en el programa escolar a que venimos refiriéndonos.

El sitio preferente del programa lo ocupa la enseñanza de la Religión; esta enseñanza es obligatoria en todas las escuelas y como en Italia no hay más que una escuela a la que han de acudir todos, ricos y pobres, altos y bajos; esta obligación no es una palabra más, sino una realidad efectiva. La Religión, así considerada, es la base y coronamiento de los estudios elementales. La enseñanza y formación religiosa abarca no solo la práctica de todos los actos del culto y del credo católico, sino también el conocimiento de los cantos religiosos, la vida de los Santos; principalmente los italianos, y en especial los locales y la historia de la Religión; debiendo el maestro procurar que la religión mate todos los actos de la vida del niño. "Que la enseñanza de la Religión, se ordena, se atenga en todo, al espíritu que anima la obra religiosa de Alejandro Mansoni. Caridad y amor filial, sin odios, ni rencores. Que la idea de lo divino y la Providencia llegue al corazón del niño por la contemplación de la armonía de las cosas y de la vida moral, no sirviéndose para este fin, tanto de reglas y consejos, como del ejemplo de los humildes, de los pobres, de los grandes servidores de Dios".

Intimamente unida con la enseñanza de la Religión y como lógica consecuencia, está la educación patriótica.

Desde los primeros ejercicios de canto, lectura y dibujo, el conocimiento y exaltación de los valores patrios deben irse infiltrando en los escolares de forma lo más sencilla y atractiva posible; inculcándoles el espíritu nacionalista y disciplinario que el fascismo siente. En las lecciones de higiene se recomienda presentar a los escolares la vida del soldado "como una escuela perfecta de fuerza, disciplina y valor" cuyo ejemplo e imitación debe ser la norma y aspiración de sus actos. El amor a la familia, al pueblo, a la Patria, al Rey, al "Duce" son base constante y motivo de todas las lecciones. Reproducciones del gran día de "la marcha sobre Roma", escenas de la historia, y de la vida militar y fascista, manifestaciones patrióticas retratos de héroes que ofrendaron su vida en aras de la Italia-Imperio, son los únicos elementos ornamentales de las salas de clase, las cuales son designadas, en los grandes Grupos escolares, no por un número, sino con el nombre de uno de estos héroes, cuyo culto se conserva vivo por los escolares que a ellas asisten.

Hasta los libros escolares más elementales están meticolosamente seleccionados y perfectamente orientados hacia la formación del "balilla". "Que el maestro, se ordena en los programas, tenga extraordinario cuidado en la elección de libros para iniciar a sus escolares en la lectura, procurando servirse de abecedarios atractivos y sencillos en los que, desde su primer página, sienta el niño el influjo del espíritu religioso y patriótico que el fascismo quiere para sus hijos".



## Emilio Vázquez de Parga García

Caíste, camarada Emilio Vázquez de Parga, en el Guadarrama blanco e impaciente, teniendo con tu sangre generosa de mártir nuestro aquel alba de esperanza española.

Camarada Emilio Vázquez de Parga, por última vez

¡¡PRESENTE!!

Los que tenemos 18 años

## Guardia joven de camisas viejas

Ahora en estos instantes en que volvemos la cara a los comienzos de Falange y se define a sus primeros miembros con el título justo y honroso de la Vieja Guardia, es de oportunidad distinguir a los que fuimos también de Falange, aunque por nuestra edad, no habíamos entrado en los fuegos y luchas de nuestros directores.

En 1934 ya existíamos desde el S. E. U. un grupo de convencidos, que muy bien ahora, podemos integrar bloque y significado, y pa ralelamente a los de la Vieja Guardia, a nuestros mayores, bien puede concedérsenos el título de "Guardia Joven" de camisas viejas.

Los que entonces teníamos catorce años y apenas si podíamos vislumbrar los grandes horizontes de Falange, hemos dado ya a estas horas buenas señales de vida. En todas las actividades de Falange, los jóvenes de 18 años se afanan; y no es el primero que cae en la lucha. Concentremos hoy la atención en nuestros camaradas de esta edad, que si por ella pudieron pasar ante el mundo como "flechas", por su heroísmo permanecen ya en guardia sobre los luceros, sabiendo morir como hombres.

Quiero hablar hoy de Vicente Hernández, de la "Guardia Joven". Le conocí una tarde de octubre de 1931. Iniciamos una amistad fuerte y precisamente tuvo su origen en una discusión de pareceres políticos, en la que coincidimos los dos, frente a otros intuyendo la gran faena que reservaba España a sus mejores hijos, que era la de rescatarla de manos extranjeras. Por entonces transcurría el desgraciado ensayo de República y ya daba señales de vida la Falange. Entonces aun niños, nos atraía Falange por su heroísmo, por su valentía, por su decisión; mas aun por su doctrina, que no habíamos alcanzado a comprender. Hasta que la entendimos en virtud de la Obra de Roldán que con una gran actividad fundó el S. E. U. y de él formamos parte. Vicente Hernández fué a Salamanca y allí actuó en Falange; y yo en Palencia.

Poco supe después de él. Me informé que había tomado las armas. Supe que se comportaba como un valiente, él, uno de los primeros de la Guardia Joven; él, que apenas tenía bello sobre la barba. De pronto me llega la noticia; figura ya Vicente Hernández en el grupo de nuestros mejores, en guardia sobre los luceros. En una ocupación victoriosa perdió la vida. ¡Presente camarada de la Guardia Joven!

¡Tha impaciente porque dos madres le esperaban en Madrid: la Patria y la que le había dado a luz. Estaban allí sus padres, accidentalmente y toda espera le parecía larga, para llegar a sus brazos. He aquí que ya Vicente Hernández muere por luce, con fundido con los luceros.

Todo se merece la Vieja Guardia, la de nuestros mayores, la que nos enseñó todo; pero reconocía que entre los camaradas de 18 años se ha suscitado una lección, la suprema, que han coincidido en enseñar al mundo, sin aprenderla de nadie. La Vieja Guardia aprendiera de nadie. La Guardia Joven, los que tenemos 18, poseen un número de camaradas que han creído a morir por España, como ha muerto Vicente Hernández, entreviendo a España victoriosa y grande.

## Icaros en la guerra

Llegan los aviones. Desde Carabanchel y sobre la torre de nuestro cuartel instalado en el reformatorio de Santa Rita, vemos llegar primero los tres Junkers, que conocemos por las "Tres Marias". Pasados avanzan hacia Madrid con la plena seguridad de quien sabe lo que debe hacer; detrás forma una escuadrilla de "cazas" escolta de los aparatos de bombardeo. Evolucionan con precisión matemática hasta llegar al objetivo preciso que deben cumplir; parece inverosímil, pero así es; nunca se equivocan, no malgastan bombas en hacer destrozos inútiles ni muertes inocentes, tan al contrario de lo que acostumbra a hacer los aviones rojos, que tiran las bombas a granel. Nunca sobre nuestras filas sino en poblaciones de retaguardia y hasta en poblaciones indefensas donde ya no tenemos más fuerzas que las normales en tiempo de paz. Claro está, que los aviones rojos han de salir y descargar las bombas como sea, para justificar su cometido. Naturalmente es poco peligroso tirarlas fuera de los sitios donde nuestros cañones antiaéreos están emplazados y muy fácil luego volver al aeródromo diciendo haber destruido una columna "fasciosa".

Nuestra aviación no es eso; es algo más perfecto en cumplir con el deber de la guerra, y lo cumplen preciso, infalible, contra cañones o contra aviación enemiga; que cuando el peligro llega, saben bien luchar contra él

o perecer bajo el fuego enemigo, pero nunca regresar sin la frente limpia de cobardía.

Los pilotos nacionales son jóvenes —los hay de dieciocho años—, y por tanto audaces, pero no se crea por esto que carecen de experiencia, bien al contrario, sus maniobras y evoluciones en el aire son perfectas. No digamos de los combates aéreos donde muestran un valor y pericia inenarrables. Débese sentir una lucha en los aires para vivir toda su emoción.

Días anteriores, un "caza" nuestro retrasado vióse perseguido de cerca por los aviones enemigos. La velocidad es impresionante, rugen los motores haciendo temblar el aire; van forzados al máximo, trezan en la atmósfera las hiligranas; más atrevidas. Nuestro aparato se defiende solo con el manejo de los timones; le amercillan desde todos los sitios y hay un momento de dramatismo que nos hace contener la respiración. El tableteo de ametralladoras se convierte en un disparo continuo, inaguantable. Parece que nos han herido al piloto y en la tierra nos invade un desconcierto general... Afortunadamente, no ha sido así y el caza nacional perseguido en línea recta maniobra con el timón de profundidad, y en un "looping" maravillosos y rapidísimo se coloca detrás de los aparatos rojos haciendo funcionar la ametralladora. Han sido pocos segundos y todo ha cambiado. Nuestro avión

se convierte de perseguido en ametrallador para rematar su hazafia con un éxito formidable. Cae un aparato rojo de manera fulminante: a todo motor camina hacia la tierra y con una explosión fantástica clava su motor en el suelo. Cuando llegamos hasta él solo vemos astillas, telas, humo y destrozado el piloto.

Otro dos aparatos hemos visto abatidos en Alcorcón. Un Pelegrín gigantesco y otro que no se puede precisar su marca ni cómo habrá sido la caída, pero del punto donde está, a donde hay piezas del avión habrá cincuenta metros. Los aviadores están horriblemente destrozados. A uno le falta un brazo y la cabeza. A veinte metros de los escombros encontramos una mano trágicamente atrancada del resto del cuerpo y atravesada por un balazo.

Hoy bombardean en Madrid las zonas de combate. Con Arriaza, jefe de la centuria de Carabanchel Bajo, subimos a la azotea del nuestro cuartel. No sabemos qué peso tendrán las bombas arrojadas sobre el enemigo, pero las explosiones en Madrid hacen temblar todo el edificio de Santa Rita en Carabanchel. Saltan columnas de humo y tierra de altura gigantesca, y al caer la tarde brilla el incendio de Madrid como una antorcha descomunal. Nos parece que el fuego es en el Cuartel de la Montaña.

Acabamos de cenar y a la luz de una vela, contraste del incendio del cuartel rojo, hacemos tertulia antes de acostarnos. Vuelvan los motores y contemplamos sobre Madrid la maravilla de un vuelo a media noche.

Más días de actividad aérea. Hoy como ayer con la luz del nuevo día empiezan a rugir los motores. Aparatos de todos los tipos evolucionan sobre nosotros. Aparecen los aviones del frente rojo y el combate empieza. Complicadísimo, ya que hay más de cuarenta aviones; caen bombas, se van las ametralladoras. Unos se levan en el aire y otros atacan a la tierra. Encogidos en el embudo caliente de una bomba vemos el polvo de una fila de balazos dirigidos a nuestra fila. Esperando la hora fatal de que nos alcancen los disparos nos sorprenden de el bramido de un motor sin mando: es el primer aparato enemigo que abaten nuestros cazas. Ya no se repara en el peligro; desde las trincheras se observa el combate con las armas en descanso. Cae otro aparato rojo, y al fin un trimotor incendiado arrastra entre sus llamas y la explosión de las bombas a bordo, el final del combate. Se respira ya más tranquilo con este desenlace triunfal. Los pocos aviones enemigos que aun vuelan rugen entre el fuego de nuestras ametralladoras y los aparatos nacionales, señores del aire, evolucionan sin estorbo, obsequiándonos los pilotos con unas cabriolas de muerte para que nuestra admiración no tenga límites.

Sinceramente creemos que estos pilotos jóvenes, maestros en los mandos, hacen la guerra con cumplimiento rigido del deber, sonríen en el aire y además levantan palmas de triunfo en la tierra con sus acrobacias deportivas a despecho de las balas y la muerte.

El final de todas las tarde es el mismo: dominio señorial del aire por nuestra aviación.

Quisiéramos saber de la moral del enemigo en las calles aun no ocupadas y quisiéramos también estar dentro de los nuestros sometidos al dominio rojo. Vemos en nuestros camaradas la alegría de la victoria total aunque a última hora ellos perdieran la vida a manos de la canalla vengativa, que impotente para vencerlos, clava el desastre de su derrota en los presos encerrados en las cárceles.

Entre las rejas o en los sótanos, el sonar de nuestros clarines por las calles de Madrid, por men cara alegre a la venganza pensando que España se salva aun, que ellos salieran de la cárcel al piquete igual que otros antes salieron gritando: ¡Arriba España!

Carabanchel Bajo (Madrid).

MARIANO CUEVAS  
(de F. E. de las J. O. N. S. de Valladolid).

## Miguel Hidalgo Salas

ALMACÉN DE CURTIDOS

Artículos para Zapateros y Guarnicioneros.

Correajes para las Milicias de Falange Española.

La Casa que más barato vende

General Sanjujo 15 (antes Bocas). -HUELVA

# VIDA LOCAL

## Fases

Se está organizando la celebración del Aguinaldo del Soldado. Y es de esperar que en la Junta de Damas organizadoras del mismo presida el mejor acierto.

Se está tratando de que al soldado no le falte, en la festividad que se avecina, el presente que le haga "enterarse" de dicha festividad. Y es de esperar, también, que sea la sociedad pudiente la que se encargue de ello.

Antes que regalarle el paladar o satisfacer sus gustos, está el cubrir su má perentorias necesidades. Empero, si sobre esto puede hacerse aquella, eso irán ganando los soldados y la obra.

Las más perentorias necesidades del soldado, no hay que decir sino que son la de su manutención y la de su abrigo en la época que estamos atravesando. Luego a estas dos cosas habrá que acudir en primer término sin perjuicio de procurar otras que no son como el comer y el abrigarse, pero que las necesitan casi tanto como el vestirse y comer y a las que tienen derecho.

Al soldado hay que hacerle un obsequio, con motivo de la Navidad del Señor. Y este obsequio ha de salir del peculio del prójimo que al soldado debe su vida y su hacienda; el prójimo que, porque puede, está en el deber ineludible de hacerlo.

A esos defensores de la Patria, por cuyo honor están dando su sangre y su vida, hay que acudir en acción de buen hermano y de buen español; hay que demostrarles que somos agradecidos y que merecemos haber nacido en España y ser sus compatriotas.

Nadie que en los días de Pascuas pueda llamarse feliz, en unión de los suyos, tiene derecho al disfrute de esa felicidad si no se ha acordado de su deber, ante Dios, para con el soldado desprendiéndose de unas pesetas --las que estén en relación con su posición económica-- que sumadas a las demás de los que están en el mismo o análogo caso, han de constituir el presupuesto del Aguinaldo que, por las actuales circunstancias, se impone más que nunca y en mayor cuantía que nunca.

Es esta una cuestión que no admite ni dudas ni excusas. Es una cuestión en la que sobran palabras y faltan pesetas. Así que a reunir las cuantas antes.

THUR.

## NOTICIAS

### FIRMA DE ESPONSALES

Firmaron su contraron de esponsales el pasado día 28, le encantada señorita Manolita Gómez Borrero y nuestro estimado amigo el guardia de Asalto de la Compañía 34 con destino en Huelva, Juan Carreño Belmonte.

Testificaron el acto por parte de la novia don Francisco Vicente Rueda y por parte del novio don Antonio Suárez Almanza.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados, organizándose una agradable fiesta en la que se hizo derroche de buen humor y alegría.

Los futuros esposos recibieron muchas felicitaciones a la que unimos la nuestra. La boda ha sido fijada para el día 27 del actual.

## SOLO AL CONTADO

Se liquidan miles de Abrigos, Garseys de Punto, Gabardinas, Impermeables, Mantas, Alfombras, Pielos y toda clase de Tejidos de Invierno propios para vestidos de Sras. y trajes de Cro, á precios nunca vistos, en **CASA DIEGO FIDALGO**

Banderas en diferentes calidades y Uniformes para todas las Milicias, á precios increíbles.

**DIEGO FIDALGO**

Calvo Sotelo, 19 — HUELVA

## AJEDREZ

### Del «Tiempo» en Ajedrez

En anteriores artículos se ha tratado de la teoría de la oposición, en su doble acepción de Real y Virtual, hoy vamos a hablar de un factor importantísimo en el Ajedrez, como es lo que se llama "tiempo".

Podemos considerar el juego del Ajedrez como producto de tres factores fundamentales, que son espacio, fuerza y tiempo.

El espacio, ocioso es casi decirlo, viene dado por el tablero, o sea las sesenta y cuatro casillas; sea las sesenta y cuatro casillas; la diversa potencialidad de las piezas y su distinta manera de actuar en dirección y de tomar las piezas contrarias (con esto creemos que no hay que insistir más en esto dos factores de espacio y de fuerza).

El tercer factor o sea el "tiempo" es el más complejo de los que intervienen en el Ajedrez, pues hay que considerar en este juego, que existe una pieza excepcional, el Rey, cuya captura es el fin del juego y por lo tanto de su posición en una o en otra casilla depende la victoria o la derrota. Como el Rey es así mismo una pieza que está sujeta como las demás, a reglas convencionales que limitan su acción, se mueve en el tablero y a su vez puede hacer una jugada.

Así, pues, también el Rey es un producto de fuerza, espacio y tiempo, y el expresado concepto general del juego de ajedrez, resulta más complicado, pero no anulado, por la posición particular del Rey.

Tomando como punto de origen o inicial, la "partida" vemos que es una lucha de las "fuerzas", que tiene lugar en el "espacio" del "tablero", durante un cierto periodo de "tiempo", que es la suma de tiempos ajedrecísticos que corresponden a cada una de las distintas jugadas que se suceden, una a otra.

Es decir que el tiempo ajedrecístico está ligado estrechamente con la jugada, es más, se deriva de ella.

Analizando la jugada, vemos que se compone de una serie de actos: la pieza que se mueve, su manera de jugar, la casilla desde donde estaba a la que tiene que ocupar, el "derecho de jugar" y por tanto, que "luego" tiene que jugar el adversario, y haciendo abstracción de las ideas de espacio y fuerza, este "derecho de jugar" es lo que se denomina tiempo.

Ahora bien: teniendo el Ajedrez, como finalidad la captura del Rey enemigo, todas aquellas jugadas precisas o justas, son tiempos aprovechados pero en cuanto se haga una de más, es un "tiempo" ajedrecístico perdido. (Por ejemplo: si partiendo de la posición inicial se jugare 1 e 2—e 3 e 7—e 5 2, e 3—e 4, resultará que las blancas han perdido un tiempo, pues su primera jugada pudo haber sido el peón de e 2 a e 4, jugando el peón en vez de un paso, dos, pues así resulta que las negras han ganado el tiempo perdido por las blancas, teniendo sus piezas un mayor desarrollo en el tablero, o sea en el "espacio").

Por lo tanto ganar un tiempo, significa ejercer una vez más el derecho de jugar, y perder un tiempo significa perder por una vez el mismo derecho.

Las expresiones ganan y pierden tiempos, son a menudos equi-

valentes a ventaja y desventaja. Por más que esto sea cierto en términos generales, las consideraciones siguientes, demuestran que en muchos casos no lo es.

Si el derecho de jugar no fuese a la vez "deber de jugar", podría aceptarse dicha equivalencia. Pero, dado que no podemos sus traernos de este deber, resulta evidentemente que en determinadas circunstancias puede ser desventajoso el derecho de jugar (y a la vez el deber), y que, viceversa, la posibilidad de poder renunciar al mismo derecho, con frecuencia nos acarrearía ventajas más o menos considerables.

Ejemplo: consideramos colocados en el tablero las siguientes piezas—Blancas R g 6 y P e 4 y Negras R c 3 y P e 5, en esta posición, el jugador que salga primero ganará, porque está en su mano perder un tiempo; así jugando blancas, procederán como sigue: 1. R g 6—f 6 ! R c 3—d 4; 2. R f 6—f 5, y las negras han de abandonar forzosamente la defenisa del peón e 5. El Rey blanco ha perdido un tiempo, pasando a f 5, pues ha efectuado dos jugadas en lugar de hacer una sola como había podido efectuar; y aquí, con este ejemplo vemos que la "pérdida voluntaria" de un tiempo implica el ganar la partida.

(En el próximo artículo continuaremos esta cuestión).

**Solución al problema núm. 6.**—d 4 a d 5, pues las negras están obligadas a jugar su caballo, tomando el peón c 3 ó c 5. Segunda jugada de las blancas. Si el caballo toma c 3, adelanta b 2 a b 3, tiene que levantar caballo y tercera la Dama jaquea en h 8. Si la primera de las negras fuese to mar c 5, 2.ª b 6 b 7; C cualquiera 3.ª A a 7—g 1 Jaque mate.

**Solucionistas.**—J. Gutiérrez, de Huelva y A. Villegas, de Ayamonte.

**Problema número 7.**—Original de S. Loyd—Blancas, 3 piezas R f 8, D h 3, C e 3—Negras, 5 piezas R g 1, D f 1, T g 2 p f 2 p g 3.—Mate en dos.

**Problema número 8.**—Original de J. Sunyer.—Blancas, 3 piezas. R d 8, D a 6, p d 6 y Negras, 2 piezas, R f 7 y A g 8.

Las blancas retroceden su última jugada y dan mate a la primera.

F.

### El Gobernador, a Sevilla

A la hora de costumbre, acudieron los periodistas al Gobierno civil, para celebrar su cotidiana entrevista con el gobernador civil y militar, señor Haro.

Y el teniente secretario del Gobierno militar, señor Carrión, manifestó que el gobernador había marchado a Sevilla, para celebrar una conferencia con el general jefe de la División y tratar de asuntos de interés para la provincia.

### Prisión Provincial de Huelva

Subscripción patrocinada por el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Militar, don Gregorio de Haro Lumbrias para la creación de una Biblioteca en la Prisión Provincial de esta capital con fines culturales y recreativos de los internados.

- Suma anterior, 45 tomos.
- Don Manuel Bachiller Fernández, 7 id.
- Don Federico Mayboll, 12 id.
- Don Manuel Arias (Librería), 16 id.
- Don José Romero Montero, 8 id.
- Don Manuel Buenafé, 17 id.
- Don Manuel Vázquez Carrasco, 9 id.
- Don Federico Romero, 7 id.
- Don Quintín Rubio García, 5 id.
- Don Elías de la Corte, 10 id.
- Don M. M. M., 26 id.
- Suma y sigue, 162 tomos.

### EN LA SIERRA DE AROCHE

## Una batida contra los marxistas.-- En la huida, resulta uno de ellos herido de pronóstico gravísimo

El comandante militar de Aroche comunica el gobernador lo siguiente:

Como resultado del servicio combinado practicado por fuerzas de Carabineros, Guardia civil y Falange al mando del sargento de Carabineros, Tomás Martín y Martín, al objeto de capturar a los marxistas existentes en la Sierra de este término, sorprendieron a las 16 horas de ayer, en las proximidades del sitio denominado "Peñas Sierpes" a un grupo de huidos que al notar la presencia de las fuerzas se dieron a la fuga, aprovechando los accidentes del terreno, por lo que se les hizo fuego, persiguiéndoles sin conseguir darles alcance.

Del terreno batido fueron recogidos dos sacos mochilas con provisiones, un sombrero y una manita.

En el suelo, fueron apreciadas evidentes indicios de haber sido herido uno de los fugitivos. Este buscó cobijo en el cortijo "La ca beza", donde fué aprehendido, conduciéndose a Aroche. Y aquí el médico titular le apreció una herida por arma de fuego con orificio de entrada en la región lateral izquierda del cuello, salida base de la lengua, con fractura del maxilar inferior y además grandes destrozos en la región sublingual. Pronóstico gravísimo.

La fuerza regresó al punto de partida sin novedad.

## Cine

### EL REFUGIO

Producción: Metro Goldwyn Mayer.

Aunque la película esta, no es un estreno, y es nuestro criterio no ocuparnos más que de ellos: por ser un film que lo merece y que nuestro periódico no lo hizo en su día, haremos un comentario.

Nuestras empresas cinematográficas reestrenan sistemáticamente todo lo que encuentra a mano y, así vemos esas series de macanaz, que si bien una vez se pueden tragar, la segunda es ya insoporable.

Comprendemos que las casas distribuidoras están muy escasas de material, pero esto no es óbculo, pues todavía quedan bastantes películas sin estrenar y sobre todo las producciones "que merecen ser reprimadas", que son muchas. Casi todos hemos visto dos o tres veces "Vuelan Mis Canciones" con gran placer. He aquí el acierto de las empresas, volver a poner las cintas que gusten al público; no las más caras, pues ya sabemos que a veces no son las mejores.

Por esto nos ha gustado volver a ver "EL REFUGIO".

Un buen asunto, una buena interpretación de todo el elenco, pues hasta los últimos papeles son interpretados por artistas de reconocido valer. Robert Montgomery y Maureen O'Sullivan son los más destacados.

La dirección maravillosamente llevada, es de W. S. Van Dyk, uno de los mejores directores del cine americano. Todos recordamos su "Sonbra; blancas en los mares del Sur".

Bien de fotografías y de sonido.

Rodada en inglés y correctamente doblada en castellano.

Se pasó por la pantalla del CINEMA PARK.

M. V.

## La General Española de Seguros

comunica á sus asegurados y al público en general que continúa satisfaciendo, como siempre ha hecho, las indemnizaciones por siniestros y acepta seguros nuevos en condiciones normales.

**ROQUETA**

GENERAL MOLA, 41 (antes Sagasta) **HUELVA**

TELÉFONO 1698

# ¿Ha sido fusilado por los rojos el Presidente del Parlamento Catalán?

Toulouse.—Se reciben noticias de Barcelona, según las cuales, ha sido fusilado el presidente del Parlamento catalán, Casanova.

La misma noticia dice que Casanova fué ejecutado en unión de varios elementos de la Esquerra.

Aseguran que se encontraba preso en el castillo de Montjuich, desconociéndose los detalles relacionados con dicha detención.

Como se recordará, Casanova estuvo en el extranjero haciendo propaganda en pró de la independencia de Cataluña.

Otras informaciones dicen que no ha sido muerto, sino que se encuentra prisionero, sea cualquiera la verdad que haya en dicha información, lo cierto es que las acusaciones que pesan sobre Casanova son gravísimas.

## Cinco profesores y dos abogados se pasan a nuestras fuerzas

Talavera de la Reina.—Se han pasado a las filas del Ejército nacional, con armamento, cinco profesores y dos abogados que estaban enrolados a la llamada "Columna Internacional".

Cuentan detalles interesantes sobre la situación en el interior de Madrid, diciendo que las fuerzas defensoras rojas están muy quebrantadas y diezmadísimas, principalmente desde hace quince días.

Se han multiplicado las deser-

ciones y menudeando las ejecuciones de milicianos rojos.

Estos fueron fusilados por negarse colectivamente a seguir luchando en las trincheras.

El reabastecimiento de armas para las milicias defensoras de Madrid se hace con todo sigilo y durante la noche.

Los rojos fusilaron estos días a cuatro milicianos que habían emprendido la huida para irse con los nacionales.

## Juan Casanellas, "El caso de España"

París.—Ha llegado de Hendaia Juan Casanellas, que fué subsecretario de Trabajo del Gobierno Casares Quiroga y de la Esquerra Catalana.

Casanellas regresaba de Barcelona a Madrid el día que se produjo el movimiento nacional, en unión del director de Seguridad Arturo Menéndez, y ambos fueron detenidos y trasladados a Zaragoza, (de donde, después de una semana fueron llevados al fuerte de San Cristóbal, de Pamplona).

Ha dicho Casanellas a un representante de la Agencia Hevas, que en España se desencadenaron las pasiones y se ha desarrollado una verdadera locura.

Añadió que debían ponerse todos los medios para humanizar la guerra.

San Sebastián.—En los talleres tipográficos Gráficas Besansa, se está editando un interesante libro titulado "El caso de España", obra del Cardenal Primado, doctor Gomá.

Este interesantísimo libro, digno del ilustre purpurado, tiene por objeto contrarrestar las equívocas y tendenciosas informaciones de parte de la Prensa extranjera, sobre el origen y fin del glorioso movimiento militar español, informaciones que han contribuido a desorientar a la opinión de algunos países.

De este libro se hará una gran tirada en lengua inglesa para la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

## A los rojos no les importa el sufrimiento ante el botín robado

Toledo.—Para que se juzgue de la generosidad y de los sentimientos humanitarios del general Franco, bastará consignar que todas las familias evacuadas por la carretera de Valencia son de rojos. Estas familias prefieren padecer sufrimientos con tal de poderse llevar, como se llevan, el botín robado por los rojos en la capital: joyas, dinero y obras de arte pequeñas.

Es natural que entre estos evacuados no figure ninguna familia de derechas, ni siquiera neutral.

Primero, porque los que pertenecen a este sector de opinión prefieren esperar en Madrid la entrada de las tropas que han de libertarles. Y segundo, porque de derechas o al menos de indiferentes, serían reconocidas en la carretera o en Alcalá o en Valencia mismo, y no lo pasarían nada bien.

## Falange Española de las J. O. N. S.

Se ordena a todos los camaradas de Primera y Segunda Línea (manuales) se presenten en las oficinas de los Grupos Profesionales, en calle Comandante Haro, 14, principal, los días 4, 5 y 7 del actual, de 4 a 8 de la tarde, para que puedan ser encuadrados en sus respectivas secciones; encomendándose la puntual asistencia sin excusa ni pretexto alguno.

ARRIBA ESPAÑA.

Con el fin de realizar ejercicios de instrucción, se desplazará al lugar conocido por el "Conquero", el próximo domingo día 6, a la una de su tarde, los "Flechas" pertenecientes a la primera centuria de la primera bandera.

Lo que se pone en conocimiento de todos.

El camarada jefe provincial de "Flechas", J. de la Rosa.

## El embajador de Chile no hace caso al Gobierno de Valencia

Valencia.—El que se ha dado en llamar Gobierno de Valencia, hace días envió un oficio al embajador de Chile para que viese la forma de que inmediatamente fuesen evacuados los 300 españoles que se encuentran refugiados en la Embajada de dicho país.

A pesar del tiempo transcurrido desde el envío de dicha nota, la evacuación aun no se ha verificado por haber hecho caso omiso el referido diplomático.

## Un diputado inglés regresa a su país aterrado de las barbaries marxistas

Londres.—Ha regresado a esta capital, procedente de Madrid, un representante de la Cámara de los Comunes, el cual viene aterrado del estado actual de la capital de España.

En manifestaciones recientemente hechas, ha manifestado que en Madrid reina la más completa anarquía, siendo numerosas las personas que perecen por hambre.

## En torno a la próxima reunión de la S. de N.

Barcelona.—En los círculos políticos bien informados de España y del extranjero se hacen suposiciones apasionadas, acerca de si serán o no invitadas Alemania e Italia a la próxima reunión de la Sociedad de Naciones, donde se ha de ventilar los asuntos de España.

## COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

París.—El periódico "Le Matin" publica una amplia información con gran lujo de detalles, sobre los horrores cometidos por los revolucionarios volvechiques en España.

También habla de la situación de la Unión Soviética en los asuntos de nuestro país.

A continuación de esto da cuenta de que en la última reunión de la U. R. S. S. en Moscú, uno de los comisarios opinó que a fin de atraerse la parte más tímida del izquierdismo europeo, convenía trasladar la oficina internacional comunista a otra población.

Se trató de colocarla en París, pero como quiera que la opinión francesa no vio con agrado tal determinación, han decidido instalarla en Barcelona.

## Prórroga para el estampillado de billetes

El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur en telegrama de fecha 29 del actual, me dice:

"Junta Técnica del Estado en telegrama hoy me dice lo siguiente: Orden firmada ayer, que se publicará Boletín mañana prórroga plazo para estampillado billetes existentes territorio nacional ocupado disponiendo que hasta ocho diciembre tendrán curso legal y desde nueve al catorce inclusive deberán presentarse directamente estampillado para utilización. Trasládolo para conocimiento y efectos."

El Gobernador Militar, Gregorio de Haro. Huelva 30 Noviembre de 1936.

Lea LA PROVINCIA de F. E.

## Manifestaciones de los parlamentarios ingleses

Madrid.—Los parlamentarios ingleses que se encuentran en Madrid, han manifestado que su viaje no tiene carácter oficial, sino que obedece a un deseo humanitario a tono con su carácter.

Agregaron en sus manifestaciones, que ellos tan solo se proponían dar una información de cuyo contenido está pendiente la opinión mundial.

## El consumo de los huevos

Salamanca.—En el "Boletín Oficial" del Estado se ha publicado una disposición a fin de que se restrinja en todo lo posible el consumo de huevos con objeto de que éstos no lleguen a faltar en los hospitales y otros centros benéficos.

## Noticias del frente

Madrid.—Continuó el importante avance efectuado por las tropas nacionales en dirección Noroeste, especialmente en la dirección de la carretera de la Coruña, que fué traspasada a las nueve de la mañana.

La ofensiva comenzó al Norte del campamento de los Retamares y zona Sur de la Casa de Campo.

A las tres de la tarde se ocupó la Casa de Salud de Bellavista, finalizando así el primer ataque.

En el segundo, los escuadrones de Caballería nacional, envolvieron a los rojos, ocupándose finalmente, a las nueve de la noche de Cabañas y sus alturas.

## BAR ONUBA

CAFÉS-VINOS-LICORES  
Cerveza Cruz del Campo  
Calvo Sotelo, 15 y Quijpo de Llano, 2  
HUELVA

## Cruz Roja Española

Suscripción patrocinada por el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Militar, don Gregorio de Haro y Lumberras, a beneficio de los camaradas de la ambulancia de Huelva.

Suma anterior, 520'50 pesetas.  
Don Ramón Garcés, 5.  
Don Gonzalo Blanco, 5.  
Don Manuel Calderón Oliva, 5.  
Don Juan Quintero de la Corte, 5.  
Don Rafael Llanes Llanes, 5.  
Don José Romero Montero, 5.  
Don José Falero "El Metrol", 15.  
Don Diego Fidalgo, 5.  
Don José Mezquita Cordero, 5.  
Don Mariano Carrión, 12.  
Don Cándido González Hernández, 17'50.  
Don Federico Alpresa, 5.  
Suma y sigue, 610 pesetas.

Cafés TORONJO

Son los mejores

Despacho: General Franco, 18  
Teléfono 1712 HUELVA

## El Corazón de Jesús del Cerro de los Angeles

Zamora.—El ilustrísimo señor obispo de Zamora ha encargado a la prima del comandante del Tercio, señor Baliva de Benelosa, la conservación en su oratorio particular del Corazón de pie dra que pudo recogerse entre los restos del monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles.

El comandante señor Baliva fué quien recogió la reliquia.

## EL JAPON RECONOCE LA SOBERANIA DE ITALIA EN ABISINIA

Roma.—El Gobierno del Japón ha reconocido el Imperio de Italia en Abisinia, al mismo tiempo, Italia ha reconocido el derecho del Japón en el Manchukuo.

## SOLICITANDO TUBOS DE OXIGENO

Madrid.—La emisora de Radio España solicita con urgencia sean entregados todos los tubos de oxígeno que se encuentren en depósitos, tanto en las farmacias como en los depósitos particulares de la capital.

## CINEMA PARK

Hoy desde las SEIS de la tarde EXTRAORDINARIO PROGRAMA DOBLE A PRECIOS POPULARES DE

Señoras y niños, 0.30.  
Caballeros, 0.55.

Estreno de la magnífica historia que hace estremecer, reír como alegre y trágica es la vida de los dobles "arriesgavidas" de Hollywood, con el título de

## 50 dólares una vida

La tragedia de los hombres que diariamente arriesgan la vida. Y ÚLTIMAS EXHIBICIONES de la divertida comedia Fox, título

## Una viuda romántica

HABLADA EN ESPAÑOL gran creación de CATALINA BARCENA, LUIS ALONSO, MONA MARIS, JUAN TORENA, ROMUALDO TIRADO, etc.

Mañana debut de la gran compañía de Comedias de ANTONIO CARDOSO

## ROGELIO BUENDIA

ESPECIALIS A EN ENFERMEDADES DEL PECHO

RAYOS X

DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO DE MUNCH Y DEL SANATORIO SCHWEIZERHOF DE DAVOS.

Consulta de 11 a 1

CALVO SOTELO, 13, PRAL. (FRENTE AL GOBIERNO CIVIL)

## AUDIENCIA

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

Del Juzgado de Valverde contra Ignacio Fernández Carrasco, por lesiones.

Del Juzgado de La Palma contra Francisco Lora Manzano, por daños.

BRUNO PRIETO

SASTRERIA

Vázquez López, 4 HUELVA Teléfono 1843

## La charla del general Queipo de Llano

# En Madrid no hay ya quien obedezca al Mando-dice el general ruso que "defiende" la capital

Buenas noches, señores. La charla de esta noche va a estar casi reducida a la lectura de unas cartas y de unos párrafos. Esas cartas voy a leerlas como comentario a una de las noticias que publica el parte oficial referente a la actuación en España de los diputados del Parlamento inglés. El parte oficial dice, entre otras cosas: Los diputados del Parlamento inglés que se hallan en nuestra ciudad han podido ver a donde conduce la neutralidad de su Gobierno. Y que se cuentan por millares en la población civil las víctimas de los bombardeos fascistas, y por docenas los palacios y museos destruidos por la metralla alemana e italiana.

El General, a continuación, rebate tales afirmaciones y expone la verdadera actuación de los rojos y de los nacionales. Un radio de Cartagena protesta indignado contra la imposibilidad de Europa ante los bombardeos de los fascistas. Ahora que les molesta el bombardeo ponen el grito en el cielo. Y el General hace ver la diferencia entre los bombardeos lógicos efectuados por nuestras fuerzas y los bombardeos cobardes cometidos por los rojos, resaltando el que hacen actualmente en el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza en el que hay 1.200 mujeres y niños con una defensa de 160 guardias. El General hace ver cómo este Santuario no puede ser motivo de que el Gobierno marxista sea más fuerte o más débil con su rendición. Repite la invitación que hizo ayer a los diputados ingleses para que, si la aceptan, puedan venir a Sevilla y contemplen los heridos del combate de ayer en Villanueva de la Concepción, en el que tuvimos dos muertos y diez heridos, de ellos cuatro de balas explosivas, que están prohibidas por todas las Convenciones internacionales. Las heridas están todavía sangrando y podrán juzgar del salvajismo de esa canalla marxista. En el mismo parte oficial aparece después la siguiente noticia: Las calles de Grado, donde reside el mando faccioso está siendo fuertemente cañoneada por nuestras baterías. ¿En qué quedamos? Ellos protestan porque nosotros cañoneamos Madrid, plaza fuerte, y encuentran muy justo bombardear la ciudad de Grado que no tiene otra defensa que la de los pechos bravos que la defiende.

Seguidamente lee el General una carta que le dirige la dama inglesa doña Elena M. Wishaw, en la que aconseja que, caso de que los diputados ingleses visiten Sevilla, visitasen la ciudad de Niebla, dando cuenta de algunos de los horrores y salvajismo cometidos en aquella población.

Creo que es un buen testimonio el de esta dama inglesa para juzgar acerca de esa comisión de diputados ingleses que han venido a España, es de presumir con qué intenciones. Lee también una carta recibida de San Sebastián y escrita por un señor que consiguió escapar primero de Santander, de donde dice que el presidente Aguirre, que no suelta la chistera en todo el día, se prepara magnífico alojamiento en un hotel de aquella capital; dicho señor pudo luego huir de Bilbao y cuenta sus perances hasta conseguir entrar en España por Navarra. También da cuenta el General de una carta recibida de una sobrina suya que pudo huir, en unión de su esposo, del infierno marxista, a los que envía por la radio un saludo.

Luego el General, refiriéndose a los diputados ingleses dice: Si esos señores son hombres dignos y dispuestos a llevar a su país la

verdad de lo que han visto, acepten esa invitación, aquí les esperamos. Esa comisión ha sido recibida en el Ayuntamiento de Madrid y se le ha entregado una lista con relación de las víctimas. También nosotros podríamos entregar relación de las víctimas de Granada, Córdoba y todas esas poblaciones que no estaban sitiadas. Todos esos gritos, todas esas aplicaciones no son más que lamentos angustiosos, gritos que les induce a dar su cobardía, pidiendo que todos los hombres del mundo vengan para librarlos de nosotros, lo que no han de conseguir.

Hay un dato sumamente curioso en las informaciones de hoy. Parece ser que el general ruso que hoy manda el ejército de Madrid como un gran señor, como un príncipe, ha recibido a esos emisarios del Parlamento inglés. Lo primero que han podido ver dichos diputados es que es un general ruso el que manda en Madrid, cosa que no podrán ver si se deciden a venir a nuestras líneas. Ese general ruso ha pronunciado un discurso ante los diputados ingleses sobre la situación en que se encontró Madrid cuando él llegó a causa de la ineptitud de los que le habían precedido en el mando. Ha dicho que además de eso, en las fuerzas que componen la defensa de Madrid existe una disciplina anárquica, con la que no es posible que se obedezcan las órdenes del mando, ya que cada uno de los componentes de los partidos de extrema izquierda no prestan al mando la obediencia debida; en cambio, el Ejército nacionalista posee una magnífica Infantería brava, Aviación excelente, con magníficos pilotos y una disciplina magnífica. Por todo lo cual, dice que es la situación bastante difícil. Terminó diciendo que lo que hacía falta es que se levante el ánimo del público, pues hay muchas personas en subterráneos atemorados; por la aviación, de donde no pretenden salir nunca, pues tienen más miedo que a la aviación a los milicianos rojos que cometieron tantas infamias y barbaridades. Es una afirmación que espero no echarán en saco roto estos ingleses. Terminó diciendo que en Madrid se dejaba sentir un problema agudísimo que es el aprovisionamiento de municiones y, sobre todo, de víveres, que escaseaban de tal manera que la gente se morían por las calles de inanición. Y ya poco más voy a decir.

Parece ser que Inglaterra se desentende de las gestiones de humanización de la guerra que había iniciado hace algún tiempo.

Seguidamente lee el General el telegrama del Cuartel General de Salamanca, en el que se completa la información sobre la toma de

Humera. Dice que el enemigo se vió completamente envuelto por nuestras fuerzas, viéndose obligado a huir hacia Pozuelo, perseguido por nuestras tropas. Se pasaron a nuestras líneas 104 muertos de Pozuelo. Hace resaltar la actuación del batallón de Toledo diciendo que compete con la del Tercio. Si ayer costó a los rojos 500 bajas, hoy ha sido mucho más duro el castigo para ellos. También da cuenta dicho telegrama de la visita efectuada por el encargado de Negocios de Alemania al Jefe del Estado, General Franco. Da cuenta también de un telegrama recibido de nuestro representante en el Salvador en el que comunica haber recibido de la República de Nicaragua el acuerdo oficial del reconocimiento por aquel país del General que preside el Gobierno Franco.

También lee una nota referente a las falsedades de la propaganda roja en el extranjero sobre los crímenes que—según ellos

*Los que quieren conservar (a costa de la sangre de otros) todas las posiciones de privilegio y de fortuna, ya dan la voz de alarma contra nuestro NACIONAL-SINDICALISMO, que es justicia y orden eficaz. Pero el pueblo—que ha visto la experiencia trágica—ya sabe a qué atenerse y nos aguarda.*

Del periódico "Falange de Cáceres."

—cometen los nacionales españoles. Lee también una nota de la Oficina del Generalísimo en la que, entre otras cosas, se habla de una información del "Times" que dice haberse recibido en Londres noticias fidedignas según las cuales nueve sacerdotes y treinta y dos monjas fueron fusilados recientemente en un campamento de Valencia y se habla también de un carnalito fusilado recientemente en Montjuich por facilitar pasaportes falsos.

Como resultado de la conferencia oficial sostenida con Salamanca por el General Queipo, dice que en el frente de Madrid, lo mismo que ocurre siempre que se les toma posiciones, el enemigo ha desencadenado una ofensiva general, que fué rechazada con grandes pérdidas por su parte, reanunciándose seis veces de combates uno de ellos nuevo. Llevan recogidos cuarenta muertos y bas

ante armamento. También en Villarreal, en la provincia de Vitoria, en un ataque se les tomaron tres tanques, y van treinta y tres. En el frente Norte, ligeros tiros, como de ordinario.

En este momento recibe el General un telegrama del Generalísimo en el que se desmiente de un modo rotundo las noticias dadas por las radios marxistas de que habían entrado sus fuerzas en Grado, ametrallando a la gente de la población. En dicha población no ha entrado más que un coche de combate rojo que hoy se encuentra de vista en los jardines de la ciudad. Se han cogido en este sector a los rojos más de doscientos fusiles.

En el frente Sur, el enemigo, después de cortar durante la madrugada la carretera y ferrocarril, atacó el pueblo de Villaharta por el flanco derecho, siendo rechazado fuertemente por la guarnición de dicho pueblo haciéndoles gran número de muertos, de los

cuales, 27 quedaron en nuestro poder, entre ellos, un teniente y varios clases. Por nuestra parte hemos tenido cuatro muertos y heridos menas graves y leves; se les recogió armamento que se de tallará. En el telegrama se elogia mucho a la guarnición de Villaharta.

Da cuenta el General de otros hechos de menos importancia. En la mayoría de los frentes del Sur, sin novedad. En el sector de Antequera un avión nuestro fué alcanzado por un proyectil enemigo durante un vuelo de reconocimiento, pudiendo aterrizar en nuestras líneas, resultando los pilotos ilesos. En Badajoz se dió una batalla en el término de Alburquerque incendiando las chozas de un campamento, recogidos inclusive la carne que tenían preparada para la comida. El enemigo huyó por la sierra de Cáceres. En Barcarroña se han entregado muchas personas.

A continuación lee el General una información que detalla como fueron engañados los milicianos rojos para conseguir que atacaran Villaharta, dando cuenta de varios detalles de dicho ataque. Al terminar la lectura, añade: y ahora la relación de donativos. Lee una extensa lista de éstos.

Y nada más, señores. Buenas noches y hasta mañana.

**Este número ha sido visado por la censura militar**

## Las mujeres de «Falange Española» a los hombres que aún visten de paisano

En estos momentos, hombre que vas a leerme, has de recordar que, al igual que la Iglesia Católica, ESPAÑA te esta diciendo EL QUE NO ESTA CONMIGO ESTA CONTRA MI.

Si, joven que me lees; si joven, que hace dos meses estás presenciando la gran batalla que los españoles estamos dando a los enemigos de España, de su religión, de sus glorias, de sus grandezas y de su tradición, y aún no se te conmueve el alma, se arde tu espíritu, se enciende tu sangre moza para alistarte en las filas de la Falange valiente y brava.

¿Qué esperas? ¿Que tus hermanos lo hagan todo por tí? ¿Que cuando vuelvan CON SUS BANDERAS VICTORIOSAS triunfales y llenas de laurel y gloria, te admitan entonces en sus escuadras para gozar tú también del placer del triunfo?

¡No hombre! No, de ninguna manera.

Si mientras tu sigues hoy tu vida de ciudad, de casa, de café, de cine, de paseos, sin faltarte ninguna comodidad ni gusto, están los demás que tienen paladar tan exquisito o más que el tuyo, acostumbrados también a buena comida y lecho blando, en esos frentes, haciendo la vida ruda de campaña reconquistando pedazo a pedazo esta tierra bendita de España, y dejándose a veces pedazos de alma en sus casas, pues muchos tienen hijos, también tienen madre y esposa y novia, como tú y si en la ciudad de Jan todo eso, para defenderlo en las trincheras y en los frentes ¿por qué razón tu no has de hacer igual? Eres español y tienes OBLIGACION DE HACERLO.

¿Tienes miedo? Pues eres un cobarde. Y ya sabrás que existe un dicho antiquísimo que "DE NINGUN COBARDE SE HA ESCRITO NADA".

Precisamente esta hoja te la entrega una mujer; mujer que te ha visto en pleno paseo SIN UNIFORME ALGUNO y ello de nuestra hoy que, o ERES ENEMIGO DE ESPAÑA, emboscado en tu traje de paisano, o que NO TIENES VALOR; no digo ya para tomar un fusil sino para ves tirtte con la camisa azul de los falangistas.

Las mujeres, por leyes de la naturaleza, admiramos a los hombres por su valor y por sus virtudes; las que tenemos novio, como las que tenemos maridos jóvenes o las que tienen hijos mayores, no QUEREMOS VERLOS EN LAS CIRCUNSTANCIAS ACTUALES MAS QUE DONDE DEBEN ESTAR LOS HOMBRES.

### ¡¡DEFENDIENDO A ESPAÑA!!

Y si así pensamos en cuanto a los nuestros, ¿qué pensaremos de tí si después de leer esta hoja no te afilias a FALANGE ESPAÑOLA y volvemos a verte mañana también vestido de paisano?

Ya, ya te lo diremos en otra hojita como ésta que no son más que llamadas que la PATRIA hace a sus hijos.

¡A FALANGE ESPAÑOLA! ¡A CUMPLIR CON TU DEBER!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!

## DE LOS PUEBLOS

### Encinasola

#### UN BUEN SERVICIO

Del excelente puede calificarse el practicado por el Brigada de Carabineros don Luis Valseca, auxiliado eficazmente por fuerzas de ese Cuerpo y de la Guardia civil y el falangista camarada Leopoldo Montero.

Dicho Brigada cuya actividad y celo son proverbiales, no descansa un momento en sus trabajos de investigación. Fruto de ellos era el convencimiento de que por estos alrededores había individuos sospechosos y entre ellos algunos de importancia que todavía no había caído en poder de la justicia.

Salieron el día 14 por la mañana y después de recorrer muchos kilómetros operaron con habilidad y discreción extraordinarias, lograron dar con una choza, situada en el lugar conocido por Pico del Aguila.

Una vez dentro se encontraron a cuatro individuos que resultaron ser nada menos uno de ellos que el ex-gobernador apócrifo de Huelva, Pedro Melo; un maestro de escuela, Evaristo Borrero Bero, y dos individuos más; Román Fernández Díaz y Angel Sánchez Rodríguez, los que en el momento de ser sorprendidos, se dispusieron a saborear una gallina guisada.

Convenientemente esposados fueron conducidos a esta cárcel, produciendo su entrada en el pueblo la consiguiente expectación. Ya que el Melo es un individuo de infamada memoria por la atención que llevó en los sangrientos sucesos de Cumbres y otros pueblos.

El vecindario en masa ha exteriorizado sus encomios; a toda la fuerza que ha tomado parte en tan importante captura y muy especialmente al Brigada mencionada que ha sabido prestar un relevante servicio con la detención del tristemente célebre Melo.

### La Unión y el Fénix Español



COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

FUNDADA EN 1864

Capital y Reservas: Ptas. 137.795.880.45

— Esta Compañía Nacional continúa aceptando Seguros de Incendios, Accidentes en general y otros Ramos.

Agencias en todos los pueblos de la provincia.

Subdirector en HUELVA: JOAQUÍN ARAGÓN

Plaza de las Monjas, 3 — Apartado 125 — Teléfono 1520